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Associazione Flipnet 

Verbale assemblea dei soci 30 maggio 2023 
 

 

Sono presenti: 

 

Maurizio Maglioni, presidente 

Grazia Paladino, vicepresidente 

Susanna Quaranta, tesoriere e segretario 

Sono presenti i consiglieri: Anna Ferrigno, Rosa Carnevale, Daniela Di Donato, Valeria 

Pancucci, Fabio Biscaro, Sandro Gambone (per delega), Maria Rosaria Grasso (per delega), 

Chiara Spalatro (per delega). 

Sono presenti i soci: Cristina Tozzi,   Cristina Belloni, Caterina Pezzotta, Maria Carta 

Lombardi. 

 

Alle 18:38 il Presidente Maurizio Maglioni apre la videoconferenza, saluta i partecipanti  e 

propone quale segretario dell’assemblea la Sig.ra Susanna Quaranta, che accetta. 

 

Il Presidente, compiuto l’accertamento per constatare la validità della seduta in quanto presente il 

quorum previsto dallo Statuto, dichiara la stessa validamente costituita ed atta a deliberare. 

 

Il Presidente cede la parola a Susanna Quaranta che dà il benvenuto a tutti i nuovi associati 

presenti.  Illustra, quindi, le attività e la struttura dell’Associazione Flipnet ai Soci presenti per 

la prima volta in assemblea e informa i partecipanti della possibilità di intervenire in 

videoconferenza anche tramite il pannello domande dell'applicazione. 

 

Di seguito si riportano i vari interventi. 

 

Susanna Quaranta: Questa è la prima assemblea in cui si approva un bilancio che sarà depositato 

al RUNTS cioè il Registro Unico del Terzo Settore e che pubblicheremo sul sito 

dell’Associazione  Flipnet. L’iscrizione al RUNTS, che ci ha richiesto molto impegno, è stato un 

passaggio importante che ci permette di partecipare ai bandi in qualità di capofila. 

Il progetto più importante di cui ci stiamo occupando è il progetto Erasmus+. Siamo stati 

chiamati dall’ente di formazione italiano Aphorisma in qualità di partner scientifico. Questo 

progetto internazionale che coinvolge, oltre al capofila italiano, un ente spagnolo, un ente 

rumeno e un altro ente italiano, ha l'obiettivo di realizzare strumenti per favorire l'inclusione 

degli studenti negli istituti tecnici sia in presenza che a distanza. Del gruppo di lavoro fanno 

parte vari formatori Flipnet. Il progetto dovrebbe terminare intorno alla fine di quest'anno. 

Abbiamo poi partecipato anche ad altri due bandi importanti: uno della Fondazione Con i 

bambini  per la realizzazione e gestione di un centro di aggregazione giovanile nel quartiere 

romano del Torrino e un altro della Chiesa valdese per la realizzazione di workshop nelle scuole 

secondarie di primo grado del 9° Municipio di Roma per la realizzazione di spot sui temi 

dell'azienda 2030. 
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Abbiamo, inoltre, presentato la richiesta di accreditamento del Ministero dell’Istruzione e l'esito 

si saprà a luglio e trasferiremo sull'associazione la maggior parte delle nostre attività. 
 

 

Grazia Paladino: Una delle nuove attività di questo anno scolastico, ideata durante la scorsa 

Summer school è stata quella dei weblab di 2,5 ore che speriamo di replicare il prossimo anno 

scolastico. Si tratta di percorsi brevi e laboratoriali con una valutazione il più possibile 

immediata secondo lo stile della didattica flipped. Hanno lavorato in questo ambito quasi tutti i 

nostri formatori e anche molti formatori esterni a Flipnet, Ripartiremo a settembre con 

nuove proposte quindi invitiamo soprattutto gli interni ma anche eventuali associati che sono 

presenti  a suggerire idee o formatori da coinvolgere. 
 

 

Susanna Quaranta: La Summer school  è un momento importantissimo per l’Associazione Flipnet 

e quest'anno, come lo scorso anno, avremo oltre ai nostri laboratori  un incontro sul tema 

dell'inclusione presso la sede Erickson di Trento con Francesco Zambotti, Responsabile dell'Area 

pedagogica. 
 

 

Maurizio Maglioni: Alla Summer school io e Anna Ferrigno terremo un workshop su un tema 

divenuto di primo piano  nel panorama della storia e della didattica italiana, l’intelligenza 

artificiale. 

Oltre a questo volevo ricordare i punti di forza dell’Associazione Flipnet che non dobbiamo 

dimenticare,  sono quelli che ci  hanno fatto nascere e che ci porteranno davanti ai miei prossimi 

anni. 

Siamo un gruppo di insegnanti che è nato su una passione. Siamo appassionati al nostro lavoro e 

abbiamo con l’Associazione Flipnet una storia di successo lunga 10 anni che ha vissuto tante 

avventure lavorando insieme su tante attività, dai congressi, alle summer school, dagli eventi 

come i FlipMe alle winter school. 

Ai tempi della pubblicazione del libro “La classe capovolta” con Erickson io e Fabio Biscaro non 

immaginavamo nemmeno che la classe capovolta avrebbe avuto questo successo eppure oggi non 

c'è  un formatore che non ne abbia fatto un corso di formazione. All’inizio eravamo incerti ma ci 

ha supportato il professor De Mauro e con il suo aiuto abbiamo avuto il coraggio di cominciare e 

diventare quello che oggi siamo. 

L'altro aspetto che ci ha contraddistinto in questi anni è che abbiamo avuto una grande capacità 

di aiuto reciproco. Io ho imparato tantissime cose formando i docenti nelle scuole e anche da 

tutti voi. Abbiamo saputo condividere tutti quegli spunti che potevano essere di aiuto in diversi 

momenti della vita scolastica. Ecco, volevo ricordare che il grado di realizzazione degli obiettivi 

dell’associazione è aumentato proprio quando abbiamo saputo utilizzare al meglio i nostri punti 

di forza. 
 

 

Anna Ferrigno: Volevo proporre una riflessione sull'urgenza, soprattutto in questi ultimissimi 

giorni con i fatti di cronaca terribili che si sono verificati, di far capire anche che la flipped oltre 

ad essere un modello efficace ed efficiente a livello didattico è anche un modello efficace per 

coltivare la relazione educativa. Credo sia importante organizzare qualcosa per sottolineare 

questo aspetto. 
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Alla Summer aiuterò Maurizio Maglioni nella conduzione del laboratorio su Chat GPT sul quale 

non aggiungo altro perché  Maurizio M. ha spiegato i contenuti e poi ne terrò un altro sulla data 

visualization, un modo nuovo di visualizzazione dei dati che coinvolga il lato dell'intelligenza 

emotiva più di quella razionale. E’ un modo per avvicinare le persone anche meno portate a 

interpretare i grafici e i dati e ad utilizzare anche l'altro emisfero cerebrale. E’ una branca molto 

interessante di cui mi sto  occupando e sulla quale  terrò un laboratorio alla Summer school. 
 

 

Grazia Paladino: I laboratori della Summer school saranno tutti trasversali  tra le discipline ma 

anche trasversali tra gli ordini di scuola quindi utili per tutti. Il nostro è un approccio 

multidisciplinare e creativo di fare didattica pratica e laboratoriale, io terrò un laboratorio sul 

Tinkering. 
 

 

Daniela Di Donato: Il mio laboratorio alla Summer school sarà sulla valutazione educativa che è 

l'approccio che a livello nazionale in tutte le scuole si usa per ragionare sulla questione del voto. 

In particolare lavoreremo su checklist e rubric per capire in che modo questi strumenti possono 

aiutarci a fare quella che si chiama “valutazione formante” oppure “valutazione educativa”. 

Tuttavia  anche le rubric e le checklist possono risultare perfettamente inutili se non c'è stata 

prima una riflessione approfondita sugli obiettivi educativi da raggiungere, sul linguaggio da 

utilizzare e su quali sono i destinatari. 
 

 

Susanna Quaranta: Vi devo richiamare agli aspetti formali di questa riunione che deve 

approvare i documenti contabili dell’associazione pubblicati per i soci sul nostro sito. Su questi 

rendiconti non c'è molto da aggiungere alle cifre perché  essendo il nostro ente senza scopo di 

lucro non abbiamo utili e siamo sempre sul filo del pareggio. L'unica entrata che prevediamo 

per l'anno prossimo per cui abbiamo un po' aumentato la nostra prospettiva economica per il 

2023 è la seconda parte dei fondi Erasmus. Vi devo chiedere quindi di votare l'approvazione di 

questi documenti contabili  in modo che possiamo registrarli e pubblicarli sul sito. 

Il Segretario dà lettura della nota integrativa contenente il bilancio 2022 ed il preventivo 2023 e 

sottopone il documento all’approvazione dell’assemblea. 

 

L’assemblea approva all’unanimità il bilancio 2022 

 
L’assemblea approva all’unanimità il preventivo 2023 

 

 

 

Varie ed eventuali 

 
È emersa recentemente l'ipotesi di partecipare ad ottobre a Didacta Sicilia. L’ipotesi è ancora allo 

studio perché siamo alla ricerca di un partner per dividere i costi di uno stand. 
 

Possiamo dichiarare chiusa l’assemblea e rimandiamo alle novità che vi invieremo tramite la 

newsletter. Grazie a tutti di aver partecipato a presto, buona serata a tutti 
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Nessun altro avendo preso la parola e, non essendoci altro da deliberare, il Presidente dichiara 

chiusa l’assemblea alle ore 19:45 
 

 
 
 
 
 
 

Il Presidente                                                                     Il Segretario 

 

          Maurizio Maglioni         Susanna Quaranta 


